

Según Fitch somos el municipio del país con mejor recaudación propia: presidente municipal de Tlajomulco

Extracto de la entrevista con el presidente municipal de Tlajomulco, Jalisco, Alberto Uribe, en el programa Imagen Informativa Primera Emisión, conducido por Pascal Beltrán del Río en Imagen Radio.

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Me acompaña en esta cabina esta mañana y se lo agradezco mucho a Alberto Uribe, presidente municipal de Tlajomulco, que es uno de los municipios de la zona metropolitana de la ciudad de Guadalajara (...) ¿Cuál es el reto para Tlajomulco para atraer inversiones?

ALBERTO URIBE: De entrada, cuatro tienes que llamar la atención como municipio. Hay solamente cuatro municipios del país que están ahorita en un proceso con la Comisión Federal de Mejora Regulatoria en donde metimos a reingeniería toda nuestra administración.

Hoy, según Fitch, somos el municipio del país con mejor recaudación propia ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: El número uno en el país.

ALBERTO URIBE: El número uno o del país, en eso, en catastro, en gobierno abierto, es decir, tienes que hacer tu chamba también como administrador. Ese es un gran problema.

Dos problemas son centrales ahí, primero, los municipios hoy en día, imagínate estos municipios calificados por las calificadoras internacionales Standard and Poor's y Fitch, que te dicen que el promedio de los municipios calificados por ellos, es decir, de los 2 mil 400, deben de calificar a 200, 240, que son los que pueden pedir préstamos. Un municipio chico no necesita que lo califique Fitch, le sale demasiado caro, o Standard and Poor's.

El promedio nacional de todos estos municipios es del 24 por ciento de recaudación propia y en el resto, es decir, por lo menos el 75 por ciento, dependen de mamá Estado y papá Federación.

Eso no puede ser, eso no se llama autonomía, la autonomía se genera justamente en las finanzas. Es como cuando tu hija te dice, o tu hijo "papá, yo soy autónomo"- Mientras te siga yo manteniendo, no eres autónomo.

Y entonces esto es igual, los municipios tenemos que fortalecernos, no es una discusión nacional, la discusión de los municipios es una discusión de tercer nivel, por eso que tú establezcas una discusión con un municipio, con un municipio pujante del país, me parece

central porque tenemos que rehacer el modelo municipal para fortalecerlo y por supuesto no puedes seguir con este nivel de endeudamiento que actualmente tienen los municipios.

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Es importante el dato que nos mencionas de que a nivel nacional la recaudación de los municipios que califica una firma internacional como Fitch es de 24 por ciento y aquí es de 56 por ciento en el municipio la recaudación.

ALBERTO URIBE: Claro, eso te permite cierta autonomía y además te permite no estar dependiendo de los ingresos o recursos federales, tienes que tener un gran potencial, tienes que hacer que los municipios renegocien sus deudas y tienes que amarrarle las manos a la clase política que gobierna los municipios y tienes que meterle técnica y administración.